
ATA da Assembleia Geral Ordinária, do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa, 1 

do Município de Santos, realizada em treze de agosto de dois mil e vinte quatro (13.8.24), 2 

em segunda convocação, às 9:37 horas, no auditório da Casa da Cidadania, rua XV de 3 

novembro, 119, 3º andar – centro, Santos. A presidente do Conselho iniciou a 4 

assembleia, pelo Item 1 - Apreciação da ATA Anterior, não houve considerações e foi 5 

aprovada pelos conselheiros presentes. Incluímos que a ata da AGE realizada no mês de 6 

junho, foi ratificada. Item 2 - Apreciação e deliberação sobre a reformulação da 7 

Resolução Normativa 61/2020 - A Câmara de Legislação se debruçou na proposta da 8 

Câmara de Fiscalização, de forma que facilitasse seu entendimento. As alterações 9 

estavam em cores diferentes para melhor visualização dos presentes. A condução da 10 

discussão foi feita pela Presidente Marly e Conselheiro Wilson, apoiando ainda, na 11 

leitura do documento. Algumas alterações foram surgindo durante a leitura, como se 12 

deveríamos descrever os artigos citados na resolução ou só incluir os artigos do Estatuto 13 

da Pessoa Idosa, uma vez que se trata de um documento importante para apropriação 14 

das instituições. Após votação estabeleceu-se que indicaríamos os artigos na Resolução. 15 

A Conselheira Rosiran traz para a discussão sobre o papel do Conselho em 16 

desburocratizar, trabalhando para a formação e qualificação, sendo as assembleias 17 

espaços de trocas entre os serviços e instituições. A Presidente traz também a 18 

importância de apresentar dados sobre serviços, programas, projetos e benefícios dos 19 

órgãos governamentais e não-governamentais. A conselheira Liliana fala sobre o papel 20 

do Conselho e da necessidade de se gastar energia para essas questões legais e 21 

burocráticas, que também são importantes, mas concorda com a conselheira Rosiran, 22 

sobre a importância de se discutir os fundamentos do Conselho. Diz ainda, sobre o 23 

trabalho que vem sendo realizado junto às ILPIS. A importância de discutir os critérios e 24 

competes da fiscalização e dar devolutivas neste espaço. A Câmara de Fiscalização é um 25 

apoio às Instituições e que o trabalho está em constante construção. A conselheira Ana 26 

Carolina verbaliza sobre a dificuldade de discutir a resolução normativa, sem que ela 27 

tenha sido enviada anteriormente para apreciação, estudo e reflexão, o que otimizaria o 28 

tempo de discussão, pede que conste na ata. A presidente vai enviar por e-mail com as 29 

considerações feitas até o momento, pelo conselheiro Wilson, para todos os 30 

conselheiros. Item 5: Instituir a Comissão Organizadora para o Dia Nacional da Pessoa 31 

Idosa (01/10) e o Evento Pro 60+ (12/10): A comissão foi comporta pelas(os) 32 

conselheiras(os) Ana, Liliana, Leila, Rubens e Ethiene, e pela Presidente e Vice-33 

presidente, Marly e Rosana. Quanto a participação do CMDPI no Fórum do 34 

Envelhecimento Saudável de Santos, foi aprovado em anos anteriores a participação do 35 

Conselho, mas não houve uma discussão de como seria essa participação, então foi 36 

sugerido uma reapresentação numa Assembleia do CMDPI. Item 3: Relato da Diretoria 37 

Executiva: Estiveram presentes na reunião da diretoria executiva, a Presidente Marly, a 38 

Primeira Secretaria Aline e a Segunda Secretaria Heloisa, devido a necessidade de 39 

mudança de horário. A Presidente inicia trazendo sobre a visita feita à Seectur com a 40 

Conselheira Ana Carolina, para entender sobre o Programa Viver Bem  do Governo 41 

Federal, que visa contribuir para a promoção do envelhecimento ativo e saudável, 42 

instituídos nas Vilas Criativas da Penha e Sênior. Trata de capacitação de inclusão digital, 43 

as unidades receberam computadores e televisores para programas de formação digital 44 



para pessoa idosa. A presidente sugere algumas ações, como a instituição de uma 45 

Câmara de Comunicação, para facilitar e aprimorar o diálogo com o público. Colocada 46 

votação, a maioria concorda com a criação da comissão, mas não houve a formação da 47 

comissão neste momento. A Presidente informa que o logo do CMDPI está pronto, e o 48 

banner será confeccionado, podendo ser levado aos eventos e ações realizadas pelo 49 

conselho. Quanto à Conferência Livre, está em processo de organização da redação com 50 

as alterações efetuadas na AGE de julho, para posterior divulgação no site. A Presidente 51 

traz a necessidade de se oficiar as Secretarias para que informem com precisão os 52 

serviços, programas e projetos ofertados à pessoa idosa. Precisamos ter visualizado 53 

quantitativamente e organizar para subsidiar e/ou apresentar na Conferência. Sugere 54 

ainda, que os conselheiros representantes das Secretarias recebam cópia do ofício e   55 

auxiliem na cobrança da devolutiva dessas informações e que possam apresentá-las ao 56 

colegiado, fortalecendo os representantes e o Conselho. O Conselheiro Rubens sugere 57 

que seja estipulado um prazo para as respostas dos ofícios e que enviem pelo próprio 58 

representante. Quanto as alterações da ata da AGE de junho, conselheiro Wilson 59 

localizou as alterações que serão inseridas. Há muitas faltas de conselheiros nas AGOs, 60 

que precisa ser reorganizada. Na próxima AGO será apresentado o projeto financiado 61 

pelo Fundo Municipal, e foi sugerido tempo de 30 minutos para apresentação. Houve 62 

uma injeção de recursos referente ao Imposto de Renda, será ampliada a divulgação em 63 

conjunto com o CMDCA para aumentar a arrecadação no próximo ano. A Presidente 64 

informa que as Instituições Casa de Repouso Residencial Bem-estar e Recanto Plenitude, 65 

estão aptas para a certificação. Item 4: Relato das Câmaras Temáticas - Câmara de 66 

Planejamento: a Conselheira Ana informa que a após aprovação do Plano de Ação, 67 

precisa ser colocada em prática, sendo um dos itens, a formação continuada dos 68 

conselheiros, onde podemos incluir a Universidade Aberta às Pessoas Idosas – UAPI, da 69 

UNIFESP. O Conselheiro Rubens vai sugerir ao Conselho Gestor da universidade, e vai 70 

precisar do apoio do CMDPI. A Conselheira Ana sugere um Grupo Técnico de Trabalho 71 

para estudar as atualizações da Política Nacional da Pessoa Idosa. A Presidente pede que 72 

aguardemos a devolução dos dados que serão enviados pelas Secretarias. Grupo Técnico 73 

de trabalho para Política Municipal da Pessoa Idosa, teve os seguintes conselheiros 74 

inscritos: A Presidente Marly, a Vice Presidente Rosana, as Conselheiras Ana, Rosiran, 75 

Sandra e Leila. O grupo será formalizado no dia primeiro de outubro deste ano. Com a 76 

elaboração do Plano de Ação foi sugerido que na AGO de setembro seja estabelecido 77 

uma comissão para organização da Conferência que, em novembro já terão início as pré 78 

conferências. Câmara de Fiscalização: A Conselheira Liliana, que está na coordenação da 79 

câmara sugere permanecer discutindo, refletindo as documentações e permanecer 80 

realizando as visitas às instituições. As reuniões da câmara acontecem na última quarta-81 

feira do mês, às 14:30, e precisa de mais conselheiros para compor o trabalho. Câmara 82 

Financeira: trará para a próxima AGO o balancete e estão discutindo o material de 83 

divulgação. As reuniões são realizadas na primeira quarta-feira do mês. Item 6: Informes 84 

do Gestor - A Vice-presidente, Rosana, informa que dia 06/09 inicia a formação dos 85 

agentes que participarão do Programa Envelhecer nos territórios. São trinta bolsistas e 86 

quinze para o cadastro reserva. Estarão em capacitação e iniciam em campo em 87 

dezembro deste ano, com finalização no final do ano que vem. A Presidente esteve na 88 



aula inaugural, realizada no Parque tecnológico e relata que todos estavam envolvidos e 89 

motivados. Devido ao período eleitoral há pouca divulgação. Item 7: Assuntos Gerais: 90 

não houve. Encerramos a AGO às 11:53. 91 

 92 

___________________________                         _______________________ 93 

   Marly Carvalho de Soares Santos                             Aline da Silva Honório Alves 94 

          Presidente                                                            Primeira Secretária 95 
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